




TOME 2 
 



 

 1مُرَاجَعةٌَ 
لُ   الأسُبوُعُ الأوََّ



 

 الفِعْلُ 
Révision 1 



 الفِعل ُ

ضارِعُ  الأمَْرُ   المَاضُِ الم 



Le الفِعلُ الماضِي indique le passé. 

On peut le reconnaitre par plusieurs signes : 

 

• Par les pronoms sujet (ت)  الضمائر المُتَّصِلةَُ المَرفوعة  

     propre a lui 

• Par   ْ(تاء التَّانِيثِ السَّاكِنةَُ )  ت 

 

 

تُ ضَرَبْ    تْ ضَرَبَ        تمُْ ضَرَبْ  

ُالمَاضُِ  الفِعْل 



Le  ُالفِعلُ المُضارِع indique le présent ou le futur selon le contexte. 

On peut le reconnaitre par plusieurs signes  : 

 

• Il débute toujours par une de ces lettres rajoutées  : (أنََيْتُ )  أَ ن ي ت 

 كْتبُُ أَ أنَاَ   

 كْتبُُ نَنحَنُ   

  كَتبََ              

 كْتبُُ تَ أنَْتَ   

 كْتبُُ يَ هُوَ   
 

• Il peut être précédé de certaines particules exclusives à ce verbe 

telles que  َلَمْ ، لَنْ ، س ، سَوف 

ضَارِعُ  ُالم   الفِعْل 



Le  ِفعِلُ الأمر  indique l’impératif de l’action demandée. 

 

On peut le reconnaitre par plusieurs signes  : 

 

• Il indique un ordre ou une demande  

• Le  ِنوُنُ التَّوكِيد peut se suffixer à lui  

 

نَّ اكُْتبُْ      اكُتبَُ   

ُالأمَرُِ  فِعْل 



 الفِعل ُ

ي تَعَدِّ  الم 

 يطَلبُُ فاَعِلًا وَ مَفعوُلًا بِهِ 

زِمُ   اللَّا

 يَطْلبُُ فاَعِلًا فقََطْ 



C’est le nom qui fait l’action du verbe. 

 

(بِهِ الفِعلُ أوَْ يَقوُمُ بِهِ هُوَ الِاسمُ الذِّي يَقعَُ )  

 

زَيد  جَاءَ   

 
Il ne devance jamais son verbe et peut être : 

 Un   اِسم  ظَاهِر  مَرفوُع 

 Ou un   ضَمير  مُتَّصِل  مَرفوُع 

ُ  الفَاعِل 



C’est le nom qui subit l’action du verbe. 

(هُوَ الِاسمُ الذِّي يَقعَُ عَلَيْهِ الفِعلُ )  

 

ياَسِرًاضَرَبُ زَيد    

 زَيد  كَ ضَرَبَ 
 

Il peut être : 

 Un   اِسم  ظَاهِر  مَنصُوب 

 Ou un   ضَمير  مُتَّصِل  مَنصُوب 

ُبِهُِ ول   المَفع 



 الفَاعِل ُ

 اسِمٌُظَاهِرٌُ

زَيد  كَتبََ   

 ضَمِيٌُ

ن و، يَكتبُ  تُ كَتبَْ   



 

مِنَ المَدرَسَةِ  زَيد  خَرَجَ   
 فاَعِل  مَرفوع  :  زيد 

 

بُ دَخَلُ   البيَتَ  واالطُّلًا
 مَفعوُل  بهِِ : البيَتَ فاَعِل         ضَمِير مُتاصِل  : و

 

 
 



 

مَائرُِ المُتَّصِلةَُ   الضَّ

 المَرْفوُعَةُ 



Ces pronoms ont plusieurs caractéristiques : 

 

• Ils sont tous invariables (  ِمَبني) 

• Ils sont spécifiques aux فعِل (verbe) 

• Ils sont toujours sujet (  فاعِل) du verbe auquel ils sont suffixés  

       )ils sont appelés également “pronoms sujets’’( 

• Leurs formes peuvent varier selon le temps du verbe 

• Ils peuvent être inapparents (  ِمُسْتتَر)    

وعَةُ  ُالمَرف  صِلَة  تا ُالم  مَائر   الضا



مَائِرُ   الضا

Les pronoms 

صِلَةٌُ تا  م 

affixé 

نْفَصِلَةٌُ  م 

Isolé 



صِلَةُ  تا ُالم  مائِر   الضا

Les pronoms  affixés 

 الَجرُ 
كَ  ، عَلَيْ كَ  ، لَ كَ كِتاَبُ   

صْبُ  فْعُ  النا  الرا
نَ ، كتبْ وا ، كَتبَتُ كتبْ   



ُ صِلَة  تا مَائرُالم  الضا

وعَةُ   المَرف 

ضارِعُ  الأمَْرُ   المَاضُِ الم 



مائِرُ المُتاصِلَةُ المَرفوُعَةُ  الضا

 فيِ الفِعْلِ المَاضِي

 الغاَئبُِ 
Troisième personne 

Il 
Elle 

Ils Elles 
duels 

Ils  
Elles  

 مُستتَرِ

 مُستتَرِ

 ا

 وا

 نَ 

 المُخَاطَبُ 
Deuxième personne 

Toi masc 

Toi fém 

Vous duel 
Vous masc 

Vous fém 

 تَ 

 تِ 

 تمَُا

 تمُْ 

 تنُا 

 المُتكََل ِمُ 
Première personne 

Je 

Nous 

 تُ 

 ناَ



تَّصِلُالفِعلُ  مِيرُالم  ُالضَّ وَالفاَعِل   الضَّمائرُ  

 أنَاَ كَتبَْتُ 

 نحَْنُ  كَتبَْناَ

 أنَْتَ  كَتبَْتَ 

 أنَتِ  كَتبَْتِ 

 أنَْتمَُا كَتبَْتمَُا

 أنَتمُْ  كَتبَْتمُْ 

 أنَتنُا  كَتبَْتنُا 

 هُوَ  (هُوَ )كَتبََ 

 هِيَ  (هِيَ )كَتبََتْ 

 هُمَا كَتبَاَ

 هُمْ  كَتبَوُْا

 هُنا  كَتبَْنَ 



مائِرُ المُتاصِلةَُ  الضا

 المَرفوُعَةُ لِلمُضارعِ 
Les pronoms  affixés 

 الغاَئبُِ 
Troisième personne 

Il 
Elle 

Ils Elles 
duels 

Ils  
Elles  

 مُستتَرِ

 مُستتَرِ

 ا

 و

 نَ 

 المُخَاطَبُ 
Deuxième personne 

Toi masc 

Toi fém 

Vous duel 
Vous masc 

Vous fém 

 مُستتَرِ

 ي

 ا

 و

 نَ 

 المُتكََل ِمُ 
Première personne 

Je 

Nous 

 مُستتَِر

 مُستتَِر



المَاضِيُالفِعْلُ  الفِعْل ُالم ضارِعُ   

 أنَا كَتبَْتُ  أنَاَ أكَْتبُُ 

 نحَنُ كَتبَْناَ نحَْنُ نَكْتبُُ 

 أنَتَ كَتبَْتَ  أنَْتَ تكَْتبُُ 

 أنَْتِ كَتبَْتِ  أنَْتِ تكَْتبُِيْنَ 

 أنَْتمَُا كَتبَتمَُا أنَْتمَُا تكَْتبُاَنِ 

 أنَْتمُْ كَتبَْتمُْ  أنَتمُْ تكَتبُوُنَ 

 أنَْتنُا كَتبَتنُا  أنَتنُا تكَْتبُْنَ 

 هُوَ كَتبََ  هُوَ يَكْتبُُ 

 هِيَ كَتبَتَْ  هِيَ تكَْتبُُ 

 (مُؤناث)هُمَا كَتبَاَ     هُمَا كَتبََتاَ   (مُؤناث) هُمَا يَكْتبُاَنِ     هُمَا تكَْتبُاَنِ  

يَكْتبُوُنهُمْ  كَتبَوُا هُمْ    

 هُنا كَتبَْنَ  هُنا يَكْتبُْنَ 



مائرِ  1 فْ هَذِهِ الأفعاَلَ فِي المَاضِي وَالمُضارِعِ  بِجَمِيعِ الضا  صَر ِ

 

 ...............أنَا كتبتُ أنَتَ كَتبَْتَ أنَتِ كَتبَتِ = كَتبََ  : مِثال 

 ..............أنَا أكَتبُُ أنَتَ تكَتبُ أنَتِ تكَتبُِينَ                    

 
 دَرَسَ  ،َ  دَخَلَ   ،   أكََلَ   ،   نجََحَ   ،   فرَِحَ 





L’utilisation de mes vidéos reste libre, vous pouvez disposer de 
celles-ci comme vous l’entendez que ce soit pour transférer ou 
utiliser comme support d’enseignement ou de révision à titre 

personnel ou collectif vous avez toute mon approbation. 
 

Par contre j’interdis formellement toute modification qui pourrait 
être apportée à celles-ci, de même que leur utilisation à but lucratif 

et/ou commercial. 
 

Quiconque s’aventurerait à faire cela en portera l’entière 
responsabilité devant Allah le Jour des comptes. 

Les musulmans respectent leurs engagements et certes Allah n’aime 
pas les traitres. 

 


